

Una mujer dirige el Partido en Heredia

Una mujer es la dirigente principal de la organización regional del PVP en Heredia. Se trata de Xinia Estrada, de 23 años.

Xinia, que fue electa en el principal cargo del organismo regional el viernes pasado, ingresó al PVP en 1983, durante el XIV Congreso del Partido. Ha sido obrera textil y estudiante universitaria.

Xinia Estrada cuenta con una amplia experiencia como dirigente regional. Sin embargo, para ella su nueva responsabilidad como secretaria general representa un reto difícil.

"Pienso que en el Partido de Heredia hay pocas mujeres y eso hace muy difícil la participación de mujeres en los puestos de dirección," expresó Xinia. "Por ellos damos mucha importancia al trabajo femenino, y al reclutamiento de mujeres.

Para una mujer es muy difícil ocupar el puesto de la secretaria general," continuó. "En primer lugar, porque estoy rodeada de hombres, que muchas veces expresan concepciones machistas y que ahora tienen que acostumbrarse a que su principal dirigente sea una mujer, y me parece que eso no es fácil.

Yo he tenido la suerte de haber estado dos años como responsable de organización, y eso ha ido creando un ambiente favorable, un reconocimiento hacia mí como dirigente, lo que hace que el paso a la secretaria general sea más fácil.



Xinia Estrada, obrera de 23 años fue electa secretaria general del PVP herediano.

Ha habido un gran apoyo de los compañeros del Partido a mi trabajo en mi puesto como secretaria de organización y eso se ha intensificado últimamente y fui electa sin ninguna oposición, con el voto unánime de todos los compañeros.

Pienso que para mí el pro-

blema no es sólo ser mujer, sino además ser tan joven. En un partido como el nuestro en Heredia, donde la mayoría de los militantes son mayores, algunos de ellos veteranos, eso sí puede causar choques.

Yo he ido a todos los organismos, a expresarles mis opinio-

nes acerca de mi nueva responsabilidad, para facilitar el trabajo de dirección. Y los compañeros han respondido con una gran seriedad, han decidido apoyarme y espero que todo salga bien."

El Partido se pone al frente de las luchas

"En lo inmediato estamos trabajando por la conformación de un gran frente popular de todas las organizaciones de masas que hay en Heredia", expresó la joven dirigente de los comunistas heredianos. "Queremos unir al pueblo alrededor de un proyecto de lucha contra los aumentos de precios.

Esto ha permitido que en pocos meses se haya aglutinado una serie de organizaciones donde el Partido tenía influencia, entre ellas las uniones cantonales de asociaciones de desarrollo, algunos comités de deportes, la cooperativa de zapateros y otras. Estas organizaciones convocarán pronto una asamblea para aprobar el plan de lucha. Por otro lado, estamos trabajando en el fortalecimiento orgánico del Partido, que se concrete en nuevos militantes y afiliados y la creación de nuevas células. Queremos lograr que la organización del Partido en Heredia corresponda a las necesidades de la situación actual".

En los últimos meses, el PVP herediano ha venido creciendo rápidamente. Al respecto, Xinia Estrada expresó que "se traba-

ja por extender la estructura del Partido a lugares donde no teníamos presencia anteriormente, como San Rafael y San Isidro.

Nos habíamos propuesto también elevar el número de obreros y mujeres que militan en el Partido. En el primer chequeo de la campaña de crecimiento obtuvimos uno de los primeros lugares, no obstante que estábamos apenas en la etapa de planeamiento de la campaña. Para este segundo chequeo nos estamos acercando al 40% de cumplimiento. También hemos logrado un crecimiento de suscriptores del semanario "Adelante". Ya hemos logrado alcanzar la cifra de 200 nuevos periódicos vendidos cada semana".

El trabajo hacia la próxima campaña electoral es asunto que preocupa mucho a los heredianos. Xinia informó que se ha venido fortaleciendo la organización que tiene también como objetivo un buen trabajo electoral. Agregó que en San Rafael, uno de los cantones de mayor votación, se ha conformado un grupo de amigos del Partido que se proponen iniciar el trabajo electoral hacia 1990. Sus integrantes están proponiéndose realizar en ese cantón una convención para elegir a los candidatos de la izquierda.

"En esta etapa es esencial destacar además el nombre de Alianza Popular", dijo Xinia. "En este sentido", agregó, "desde hace unos cuatro meses hemos procedido a reiniciar las pegas y pintas con ese nombre".

Foro del 16 Congreso

Sandra Rodríguez

Creemos que un tema importante para debatir con motivo de la realización del 16 Congreso del Partido Vanguardia Popular es el del ateísmo y el de la militancia de cristianos en un partido comunista. Los objetivos que se propone el Partido Vanguardia Popular para la transformación de nuestra sociedad en una sociedad más justa e igualitaria, organizada para beneficio de todo el pueblo, y las conquistas que en este sentido vaya logrando serán para beneficio de todos, pero especialmente de los más pobres. Por ello, todas aquellas personas que coincidan con estos objetivos pueden y deben incorporarse a la lucha. Sin embargo, consideramos que uno de los obstáculos para la incorporación de muchas personas a esta lucha como militantes del Partido, con cuyos objetivos y métodos coinciden, es precisamente la creencia generalizada de que un partido comunista es un partido ateo por naturaleza, que en éste no tienen cabida los cristianos o los creyentes en general.

La verdad es que esta creencia tiene sus bases, algunas de ellas producto del comportamiento mismo de algunos militantes, otras, producidas por los enemigos del pueblo que, a raíz de esto, manipulan el sentimiento religioso de la población y le hacen creer que un partido comunista es un partido antirreligioso, que puede ser que, en el

camino, utilice a los cristianos para lograr sus propios propósitos pero que, una vez en el poder, los perseguirán. Ante el pueblo, esta idea es confirmada por el comportamiento intolerante de algunos militantes que, aparte de hacer alarde de su ateísmo, se comportan de manera agresiva, intransigentes e irrespetuosos frente a las creencias que inspiran la acción de los cristianos que, en muchas ocasiones, también están luchando por los mismos objetivos.

Los ataques ideológicos de los enemigos del pueblo hay que combatirlos a nivel ideológico, pero sobre todo, con una práctica congruente de los militantes: congruente con el hecho de que en ningún lugar, ni en el Programa ni en los Estatutos del Partido Vanguardia Popular se establece como requisito para ser militante el ser ateo. El Partido desarrolla sus actividades fundamentalmente en el campo de lo político, no en el religioso. El Partido no es una organización confesional, ni tampoco una organización antirreligiosa. Además de esto, y contrario a lo que pueda pensar mucha gente, la realidad es que la mayoría de los militantes del P.V.P. son cristianos a quienes, precisamente por ese sentimiento antirreligioso que existe en algunos y ese prurito de que para ser comunista hay que ser ateo, no se atreven no sólo a reconocer ante otros que son cristianos sino que esto mismo los obliga a separar las distintas esferas de su

vida como si nada tuvieran que ver unas con otras cuando es perfectamente posible integrarlas.

En el debate que se está iniciando con motivo del 16 Congreso debe dársele un lugar especial a este problema. Es necesario que si ha habido errores, sobre todo de intransigencia, se corrijan. Además, el Partido debe asumir la ofensiva frente a este problema. Debe plantear explícitamente en su Programa y en sus Estatutos, que en el Partido existe libertad religiosa, que no hay discriminación para aquellos que no son ateos sino más bien al contrario, que existe un reconocimiento del papel liberador que pueden y de hecho han jugado los cristianos, precisamente por su fe.

Es necesario plantear que es posible que cristianos y ateos, todos comunistas, trabajen juntos por una vida más justa para nuestro pueblo.

Así lo han hecho, no solamente en sus planteamientos sino en la práctica misma, otros partidos revolucionarios como el Partido Socialista Unificado de Cataluña (PSUC) y el Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN). Y, a lo largo y ancho nuestro continente latinoamericano está regado de la sangre de mártires cristianos: sacerdotes, religiosos y religiosas, delegados de la palabra, catequistas, laicos que han sido asesinados o desaparecidos por su compromiso y luchas a la par del pue-

Militancia comunista y fe cristiana

blo, algunos pertenecientes a organizaciones revolucionarias, otros no, pero no por eso menos comprometidos ni menos mártires. Y a diario también observamos que muchos cristianos asumen posiciones valientes frente a los problemas que aquejan a nuestro pueblo.

En los casos del PSUC y del FSLN, ambos partidos revolucionarios, ha habido un reconocimiento del papel protagónico que han jugado, en algunos casos las Iglesias, en otros los cristianos, en la defensa de los derechos del pueblo y en la promoción de cambios para la construcción de una sociedad más justa. En el caso de ambos partidos se han hecho planteamientos explícitos de que no es necesario ser ateo para ser militante, para participar en las luchas del pueblo. Se ha expresado que en estos partidos no solamente no debe haber discriminación sino más bien respeto por las creencias religiosas de sus militantes y que los cristianos, con su potencial liberador inspirado en sus principios y en su fe tienen un lugar a la par de todos aquellos militantes no creyentes.

Sería muy saludable un debate acerca de estos temas y proponemos que al respecto se incluya un planteamiento explícito tanto en el Programa como en los Estatutos del Partido Vanguardia Popular.